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Alan leal vai para base 
do governo em Sumaré PÁgINA 07

Incêndio atinge barracão 
em reforma em Paulínia PÁgINA 08

Polícia militar frustra 
desmanche e prende 
dupla em Hortolândia PÁgINA 04
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CARRo RoUbAdo

Henrique quer regulamentar ação
de fiscais e ‘destravar’ concurso
Prefeito de Sumaré autorizou produção de nova lei após normas serem julgadas inconstitucionais pelo 
Tribunal de Justiça na gestão Luiz Dalben; Executivo pretende fortalecer fiscalização de posturas  PÁgINA 07
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A BRK, concessionária responsável pelos serviços de água e esgoto em Sumaré, 
realiza semanalmente a lavagem preventiva das redes e tubulações de esgoto da 
cidade com o objetivo de garantir o bom funcionamento do sistema de esgotamen-
to sanitário do município. Em 2024, 90,15 quilômetros de redes coletoras de esgoto 
passaram pela lavagem preventiva. Tal trabalho de limpeza tem contribuído di-
retamente para a redução do número de ocorrências de desobstrução.      PÁgINA 03

O acúmulo de lixo, entulho e pneus descartados de forma irregular às margens da 
Rua Tripoli Chechi Felicinho, na região do Jardim Nova Alvorada, em Hortolândia, 
tem gerado apreensão entre moradores. A área, que é frequentemente utilizada por 
pedestres, se tornou um cenário de risco devido à possibilidade de proliferação do 
mosquito Aedes aegypti, transmissor da dengue, zika e chikungunya.          PÁgINA 04

Novo presidente do Consimares (Consórcio Intermunicipal de Manejo de Resíduos 
Sólidos da Região Metropolitana de Campinas), o prefeito Cláudio Schooder, o Leiti-
nho (PSD), realizou nesta quarta-feira (15) a primeira reunião de trabalho com a equi-
pe técnica do órgão. Na pauta, um balanço das ações do ano passado, questões ad-
ministrativas e as metas para os quatro projetos prioritários do Consórcio.      PÁgINA 06

Com um salto no número de participantes nas escolinhas esportivas, de 2 mil pa-
ra mais de 7 mil crianças e jovens atendidos semanalmente, Hortolândia segue 
investindo na ampliação e revitalização de praças esportivas em todas as regiões. 
Nesta quarta-feira (15), o prefeito Zezé Gomes (Republicanos), ao lado do secretá-
rio municipal de Esportes, Gleguer Zorzin, visitou quatro desses espaços que es-
tão em obras para garantir mais conforto, lazer e segurança.                         PÁgINA 08

A forte chuva que atingiu Nova Odessa na noite desta quarta-feira (15) provo-
cou alagamentos em um trecho crítico da Avenida Ampélio Gazzetta, próximo 
à baixada do Supermercado Pague Menos. Motoristas enfrentaram dificulda-
des para transitar pela via. Nenhum incidente com vítimas foi relatado ontem. 
Há mais pontos de alagamento, como a Rodovia Astrônomo Jean Nicolini, Rua 
Juscelino Kubitschek, ruas do Green Village e a Avenida Carlos Botelho.            n

bRK faz ação preventiva em 
90 kms de redes em Sumaré

lixo e pneus a céu aberto 
viram ameaça em Hortolândia

Hortolândia 
triplica número 

de alunos em 
escolinhas

Temporal alaga trecho da 
Avenida Ampélio gazzetta 

leitinho vai inaugurar novo 
galpão da Coopersonhos



Imagine um hospital, reconhecido por 
tratar os casos mais complexos de 
doenças raras. Até ontem, as decisões 

sobre diagnósticos e tratamentos eram to-
madas por uma equipe de especialistas — 
médicos, cientistas e profissionais dedi-
cados a estudar cada caso com precisão. 
Porém, o CEO do hospital decide inovar e subs-
tituir a sua equipe técnica por um palanque, on-
de qualquer visitante pode opinar quais procedi-
mentos adotar com os pacientes. Não importa o 
nível de conhecimento, experiência ou respon-
sabilidade, cada opinião conta igualmente para 
definir o que será feito.

A mudança é apresentada como um marco da 
democracia e inclusão. Afinal, quem melhor para 
decidir do que “o povo” sobre o que é científico e 
o que não é? Porém, em menos de um plantão o 
caos se instala. Pacientes passam a ser tratados 
com métodos duvidosos e grupos organizados 
começam a influenciar decisões, combinando 
de subir no palanque para promover ideias mi-
lagrosas e descartar tratamentos comprovados. 
Os resultados? Diagnósticos errados, tratamen-
tos inadequados e vidas em risco, tudo sob a jus-
tificativa de “mais espaço para o debate”.

Apesar de absurdo, é exatamente com a fra-
se de “mais espaço para o debate” que a Meta, 
companhia de Mark Zuckerberg e controladora 
do Facebook, WhatsApp, Instagram e Threads, 
decidiu substituir as agências de checagens es-
pecializadas por um mecanismo de “Notas da 
Comunidade”, onde os próprios usuários deci-
dem o que é verdadeiro ou falso, votando em 
uma enquete sobre a relevância e veracidade 
das informações. Agora pense naquele seu co-
nhecido ou parente que discorda totalmente de 
você, você realmente acha que ele vai deixar a 
emoção e a polarização de lado para simples-
mente dizer que a sua fala é verdadeira e a dele 
é falsa? E você? Conseguiria deixar a sua visão 
de mundo de lado para validar friamente a fala 
de um político que você discorda?

Quando milhões de pessoas, muitas sem qual-
quer preparo técnico, passam a decidir sobre te-
mas complexos como ciência ou medicina, por 
exemplo, as decisões deixam de ser guiadas pe-
la busca pela verdade e passam a refletir o que é 
mais popular ou conveniente. Pior ainda, grupos 
organizados podem manipular essas “Notas” pa-
ra reforçar narrativas falsas, mobilizar um gru-
po de 10, 20 ou 30 pessoas para moldar a opinião 
pública ou deslegitimar informações confiáveis.

Em alguns casos, teorias da conspiração e de-
sinformações prometem curas milagrosas, co-
mo no caso do uso do dióxido de cloro (ClO2), 
o qual propõe suposta “cura do autismo”, uma 
desinformação recorrente e nociva à sociedade 
e que já resultou em danos letais. Essa mesma 
mentira, por exemplo, poderia receber um se-
lo de “verdadeira” a partir de uma Nota da Co-
munidade que contasse com votos suficientes de 
usuários bancados pelo lobby do dióxido de clo-
ro, ou que fossem parte de um grupo de venda 
clandestina de produtos químicos no Telegram.

Se seria impensável confiar a vida de pacientes 
a decisões tomadas sem critério em um hospital, 

então por que aceitar que a integridade das 
informações que consumimos seja entre-
gue a um sistema tão vulnerável de enque-
te pública? Essa mudança, apresentada co-
mo progresso, é, na verdade, um convite 
para uma tirania da maioria, onde o caos 
e a mentira ganham pelo volume.

X da questão, aprendendo com o erro
Após a aquisição do atual X (antigo Twitter) 

por Elon Musk, a plataforma implementou, em 
maio de 2023, as Notas da Comunidade, per-
mitindo que usuários adicionassem contextos 
a tweets potencialmente enganosos. No entan-
to, o sistema mostrou-se suscetível à captura 
por grupos com agendas específicas. Uma in-
vestigação revelou que as Notas da Comunida-
de foram manipuladas por grupos organizados, 
expondo usuários ao ódio e permitindo o uso 
político da ferramenta. A falta de transparên-
cia sobre quem são os usuários envolvidos no 
processo de avaliação e a ausência de critérios 
claros de admissão no programa contribuíram 
para essa vulnerabilidade.

A implementação das Notas da Comunidade 
também gerou controvérsia entre perfis públi-
cos e meios de comunicação, os quais frequen-
temente tiveram suas publicações corrigidas er-
roneamente por usuários anônimos. Além dis-
so, durante as eleições presidenciais nos Esta-
dos Unidos, diversas postagens contendo infor-
mações verificadas sobre procedimentos de vo-
tação foram alvo de Notas da Comunidade que 
propagavam teorias da conspiração sobre frau-
de eleitoral. Essas notas, baseadas em informa-
ções falsas ou enganosas, criaram confusão en-
tre os eleitores e minaram a confiança no pro-
cesso democrático.

E ainda, um estudo revelou que aproximada-
mente 96% de todas as notas de checagem de fa-
tos contribuídas pela comunidade não foram exi-
bidas ao público por não atenderem aos requisi-
tos de consenso definidos pelo algoritmo, resul-
tando em mais de 30.000 notas não exibidas. Em 
outras palavras, quem decide qual nota vale é a 
própria plataforma, com base em critérios pró-
prios. Um prato cheio para pautar a opinião de 
acordo com o que quiser. Tais notas omitidas são 
selecionadas pelo próprio algoritmo do X, o qual 
utiliza critérios opacos para decidir quais notas 
são relevantes ou adequadas para publicação. A 
falta de transparência sobre os parâmetros de ele-
gibilidade das notas gera questionamentos sobre 
a imparcialidade do sistema e abre margem pa-
ra potenciais vieses, já que os usuários não têm 
como verificar ou contestar a lógica por trás das 
decisões algorítmicas. Esse processo contraria 
a promessa de um sistema mais democrático e 
acessível, enfraquecendo a confiança dos pró-
prios usuários na ferramenta.

Em outra frente, um levantamento do Media-
Wise descobriu que menos de 10% das notas cria-
das pelos usuários acabaram publicadas em pos-
tagens ofensivas. Os números são ainda menores 
para tópicos sensíveis como imigração e aborto, 
pois o algoritmo escolhe sem regras explícitas 
quando permitir ou não as Notas da Comunidade. 

Mudanças na Meta irão instaurar 
uma tirania da maioria (parte 01)
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Terça-feira, 14 de Janeiro de 2025
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Concurso 2762
2ª feira, 13 de Janeiro de 2025
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Terça-feira, 14 de Janeiro de 2025
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Sol com algumas 
nuvens. Chove rápido 

durante o dia e à noite.

TEMpERATuRA

mínima 19 o  l  máxima 29 o

Omundo dos negócios 
é bastante dinâmico 
e exige saber direcio-

nar bem os seus investimentos 
se mantendo atento às oportu-
nidades que impulsionarão o 
crescimento de suas empresas. 
Mas nem todos os empreende-
dores têm esse conhecimento, 
o que faz com que eles, mui-
tas vezes, façam investimen-
tos que não trarão grandes re-
sultados no longo prazo.

De acordo com a médica e 
empresária, Dra. Patrícia San-
tiago - atualmente dona de 
duas clínicas médicas, a STO - 
Serviço de Tratamento da Obe-
sidade e a Evie by STO, é fun-
damental entender quais áreas 
mais precisam de impulso pa-
ra seu negócio crescer.

“Realizar uma análise da sua 
empresa permite compreender 
o panorama do seu negócio e 
identificar tanto as áreas de 
destaque, quanto aquelas que 
precisam de mais otimização e 
investimentos”, explica.

01 - tecnoLogIa
“Investir em tecnologia é 

fundamental atualmente, se-
ja com softwares, sistemas de 
gestão e atualização de equi-
pamentos. A automação de 
processos ajuda a economizar 
tempo e recursos, o que au-
menta a eficiência e melhora 
a experiência do seu cliente”, 
afirma Dra. Patrícia Santiago.

02 - presença dIgItaL
“Um dos pilares do cresci-

mento de uma empresa hoje 
em dia é ter uma forte presen-
ça online, por isso, investir em 
marketing digital e produção 
de conteúdo, como campanhas 
nas redes sociais, SEO e marke-
ting de conteúdo, ajuda a am-
pliar o alcance da sua marca, 
atrair novos clientes e construir 
uma base sólida de seguidores”.

03 - treInamento e 
desenvoLvImento da equIpe
“Investir em programas de 

treinamento e desenvolvimen-
to melhora a produtividade, a 
satisfação dos funcionários, 
e melhora o atendimento ao 
cliente e a qualidade dos pro-
dutos ou serviços oferecidos 
pela empresa”, ressalta.

04 - dIversIFIcação
“Para se manter relevante 

no mercado é importante sa-
ber se adaptar às mudanças 
nas necessidades dos clientes. 
A diversificação de produtos 
ou serviços para atender a no-
vas necessidades do mercado 
pode ser feita através de pes-
quisa de mercado, desenvolvi-
mento de novos produtos ou a 
expansão para novas linhas de 
negócios”, conta.

05 - sustentabILIdade e 
responsabILIdade socIaL
“Cada vez mais esses temas 

têm ganhado visibilidade e aju-
dado a impulsionar empresas 
em determinadas áreas, além 
de ajudar a trazer economias, no 
caso da sustentabilidade, e au-
mentar a base de clientes, no ca-
so da responsabilidade social”, 
explica Dra. Patrícia Santiago.

Investimentos 
que você não 
pode deixar 
de fazer no 
seu negócio

dra. patrícia santiago
é graduada em medicina pela Universidade 

Estadual do Amazonas desde 2013, 
com pós graduação em Nutrologia



è LEIA MAIS NA PágINA 05

Henrique nomeia 
comandante da 
Guarda Municipal 
de SumaréCidades

A OAB (Ordem dos Ad-
vogados do Brasil) – Subse-
ção Sumaré, presidida pe-
lo advogado Kleber Olivei-
ra anunciou a criação da 
Comissão da Mulher Ad-
vogada e Defesa dos Direi-
tos da Mulher. A nova ini-
ciativa, que integra a ges-
tão 2025-2027, busca pro-
mover a igualdade de gê-
nero, ampliar a representa-
tividade feminina na advo-
cacia e defender os direitos 
das mulheres na sociedade.

A Comissão é formada 
por profissionais de des-
taque da advocacia local, 
lideradas pela advogada 
e presidente Tamires Lo-

pes Pinheiro de Oliveira. 
A diretoria inclui ainda a 
1ª vice-presidente, advoga-
da Micaeli Fernanda Silva 
Santos; a 2ª vice-presiden-
te, advogada Maria Caroli-
na Basso; a secretária-ge-
ral, advogada Caroliny Soa-
res de Assis Santos; e a se-
cretária-adjunta, advogada 
Paola D’Astuto.

Entre os objetivos da 
Comissão estão a realiza-
ção de ações educativas, 
workshops e campanhas 
de conscientização dire-
cionadas tanto à advoca-
cia quanto à sociedade em 
geral. Esses esforços abor-
darão temas como igualda-
de salarial, violência contra 
a mulher e direitos das ad-
vogadas, além de fomen-
tar políticas que assegurem 
um ambiente ético, seguro 
e igualitário, livre de vio-
lência de gênero.

Segundo Kleber Olivei-
ra, a criação da Comissão 
é um marco para a gestão. 

“A criação da Comissão da 
Mulher Advogada repre-
senta um momento im-
portante para nossa Sub-
seção. Nosso compromis-
so é valorizar a mulher na 
advocacia e na sociedade 
como um todo. Estamos 
prontos para construir um 
espaço onde a igualdade 
de oportunidades e o res-
peito prevaleçam”, desta-
cou o presidente.

A presidente da Comis-
são reforçou a relevância do 
trabalho em equipe para al-
cançar os objetivos propos-
tos. “Nossa missão é promo-
ver o fortalecimento das ad-
vogadas e abrir caminhos 
para uma sociedade mais 
justa e equitativa. Conta-
mos com o apoio de toda a 
comunidade jurídica para 
construir um futuro melhor 
para as mulheres”, afirmou.

A OAB Sumaré convidou 
advogados, advogadas e a 
sociedade a participarem 
das ações da Comissão.

OAB Sumaré lança comissão em 
defesa dos direitos da mulher

Iniciativa reafirma compromisso com igualdade e valorização da advocacia feminina

divulgação

COMISSÃO DA MULHER

A primeira-dama de Su-
maré e presidente do Fun-
do Social de Solidarieda-
de, Débora Mikaelle Ven-
tura Stein Sciascio, rece-
beu um caminhão com 
doações da primeira-da-
ma do Estado de São Pau-
lo, Cristiane Freitas, nesta 

quarta-feira (13). 
Entre os itens doados es-

tão dois paletes com água 
mineral, 50 cestas bási-
cas, cobertores e roupas. 
As doações serão encami-
nhadas para as famílias 
atingidas pelas chuvas. 
Agora, a Secretaria de As-
sistência Social fará o en-
caminhamento adequado 
dos itens doados pelo go-

verno estadual. 
“Estamos muito próxi-

mos do governador Tarcí-
sio de Freitas e da primeira-
-dama Cristiane, que pron-
tamente e rapidamente nos 
atendeu. Agradeço mui-
to a parceria e nosso foco 
sempre será atender quem 
precisa, especialmente nos 
momentos de emergência”, 
explicou Débora.

Primeira-dama de Sumaré recebe 
caminhão com doações do Estado

Débora Mikaelle Ventura Stein Sciascio recebeu água mineral, alimentos e cobertores

GOvERnO TARCíSIO 

divulgação
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Concessionária pontua redução de 
7,3% no número de desobstruções, 
evidenciando maior eficiência do 
trabalho preventivo junto ao sistema 
de esgotamento sanitário da cidade

A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Suma-
ré, realiza semanalmente a 
lavagem preventiva das re-
des e tubulações de esgo-
to da cidade com o objeti-
vo de garantir o bom fun-
cionamento do sistema de 
esgotamento sanitário do 
município. Em 2024, 90,15 
quilômetros de redes cole-
toras de esgoto passaram 
pela lavagem preventiva.

Tal trabalho de limpe-
za tem contribuído dire-
tamente para a redução 
do número de ocorrên-
cias de desobstrução, que 
apresentou uma queda de 
7,3%, diminuindo de 2.360 
(em 2023) para 2.188 aten-
dimentos (em 2024).

“A lavagem preventiva 
das redes coletoras é im-
portante para mantê-las 
em bom funcionamento, 
garantindo a eficiência do 
sistema de coleta e trata-
mento de esgoto da cidade. 

Além disso, reduz a proba-
bilidade de obstruções, que 
podem gerar riscos à saú-
de e impactos ambientais. 
Por isso, temos a preocupa-
ção de manter esse traba-
lho ano após ano”, explica 
Viviane Moraes, gerente de 
operações da concessioná-
ria em Sumaré.

A BRK destacou o com-
promisso de manter a efi-
ciência da infraestrutura 
de esgotamento sanitá-
rio na cidade. Em termos 
históricos, desde 2018, já 
foram limpos preventiva-
mente mais de 730 quilô-
metros de redes na cida-
de, o que equivale à dis-
tância entre Sumaré e 
Porto Alegre.

Para a identificação dos 
pontos que vão passar pe-
la ação preventiva, a equi-
pe técnica analisa, por 
meio de um sistema cha-
mado GIS (Geographic In-
formation Sistem), os tre-
chos com maior incidência 
de serviços, além de rea-
lizar vistorias preventivas 
em poços de visita.  

A partir da definição dos 
locais, um caminhão com 
equipamento hidrojato é 
utilizado na limpeza. “Uma 
mangueira de até 120 me-
tros de comprimento, com 
alta pressão de água, é in-
troduzida na rede de esgo-
to. A água em alta pressão 
quebra as placas de gordu-
ra que se acumulam nas re-
des e esse material, junto 
com todo o lixo e demais 
resíduos sólidos, é sugado 
para o caminhão”, comple-
menta a gerente. 

A BRK disse que segue 
investindo em soluções 
preventivas para garantir 
um saneamento cada vez 
mais eficiente para a cida-
de de Sumaré.

LIxO nA REDE 
O aumento de volume 

nas redes ocorre tanto por 
conta da mistura indevida 
da água da chuva (ligações 
irregulares) na rede cole-
tora de esgoto, quanto pe-
lo descarte irregular de li-
xo nas redes. 

“A rede de esgoto foi di-
mensionada para receber 
99% de material líquido e 
somente 1% de sólido. Um 
dos maiores desafios en-
frentados pela BRK em Su-
maré é o descarte irregular 
de lixo nas redes coletoras 
e ligações residenciais”, ex-
plica a gerente. 

Durante as atividades de 
limpeza são rotineiramen-
te encontrados, dentro das 
tubulações, materiais co-
mo restos de construção ci-
vil (pedras, cimento, ma-

Equipe técnica da BRK analisa trechos com maior 
incidência de serviços e faz vistorias durante todo o ano

BRK realiza lavagem preventiva em 
mais de 90 kms de redes em Sumaré

divulgação
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deira, plástico, papelão, sa-
cos etc.) e descartes de ba-
nheiro (papel higiênico, fio 
dental, absorventes, cabe-
lo, cotonetes, tecidos, sacos 
plásticos, fraldas descartá-
veis etc.), que ocasionam a 
obstrução da rede. Outro 
grande problema é o des-
carte irregular de resíduos 
de cozinha, como restos de 
comida e, principalmente, 
óleo e gordura.

Os materiais sólidos 
também são encontrados 
durante a limpeza do gra-
deamento das Estações Ele-
vatórias de Esgoto (EEEs) 
e de Estações Tratamento 
de Esgoto (ETEs) da cidade. 

A BRK mantém a presta-
ção dos serviços de opera-
ção e manutenção de for-
ma ininterrupta, 24 horas 
por dia e todos os dias da se-
mana, para casos de solici-
tação de emergências. Além 
disso, há as ações de vistoria 
de limpeza preventiva de to-
do o sistema de coleta de es-
goto, que são realizadas ro-
tineiramente pelas equipes 
técnicas da concessionária.

Para falar com a BRK, 
os clientes podem entrar 
em contato pelo telefone 
0800 771 0001, que funcio-
na 24 horas ou pelo What-
sApp, no (11) 9 9988-0001, 
que funciona de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 20h, e 
aos sábados das 8h às 14h. 



ImInêncIa de dengue
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Depois da cidade registrar mais de 5,1 mil casos de 
dengue e sete mortes no ano passado, área do Jardim 
Nova Alvorada concentra grande volume de lixo e móveis 
antigos; região deve viver nova epidemia durante 2025

O acúmulo de lixo, en-
tulho e pneus descartados 
de forma irregular às mar-
gens da Rua Tripoli Che-
chi Felicinho, na região do 
Jardim Nova Alvorada, em 
Hortolândia, tem gerado 
apreensão entre morado-
res. A área, que é frequen-
temente utilizada por pe-
destres, se tornou um ce-
nário de risco devido à pos-
sibilidade de proliferação 
do mosquito Aedes aegyp-
ti, transmissor da dengue, 
zika e chikungunya.

Os resíduos espalhados 
pelo local incluem mate-
riais propícios para o acú-
mulo de água, como pneus 
velhos, que criam condi-
ções ideais para a reprodu-
ção do mosquito. A situa-
ção tem provocado indig-
nação em moradores, que 
temem um aumento de ca-
sos da doença no bairro.

“Passo por aqui todos os 
dias e a situação parece que 
só piora. Esses pneus estão 
acumulando água da chu-
va. Estamos preocupados 
com a dengue, que já fez 

muitos estragos na nossa 
região”, desabafa Ana Lú-
cia de Oliveira, de 39 anos.

O pedreiro José Carlos 
Ferreira, de 47 anos, traba-
lha em uma obra na região 
e alerta para o impacto do 
descarte irregular. “Além do 
risco de doenças, pode ter 
mau cheiro e insetos nas ca-
sas. É revoltante ver as coisas 
assim, a própria população 
precisa parar de jogar lixo 
em áreas verdes”, reclamou.

“É revoltante passar 
por essa rua todo dia e ver 
a quantidade de entulho. 
Esses materiais acumulam 
água, e quem paga o preço 
somos nós, moradores. O 
medo de um novo surto é 
constante”, desabafa a em-
preendedora Lara Cardo-
so, de 36 anos.

“A gente faz a nossa par-
te, mantém o quintal lim-
po, mas aí vem alguém e jo-
ga lixo na rua como se fosse 
normal. Falta respeito. Se 
ninguém for punido, isso 
não vai mudar”, completou.

Em 2024, Hortolândia 
somou 5.156 casos de den-
gue e sete pessoas perde-
ram a vida em decorrência 
da doença.

Segundo especialistas 
em saúde, pneus, potes 
plásticos e outros materiais 
descartados de maneira ir-
regular são os principais 
responsáveis pela forma-
ção de criadouros do mos-
quito Aedes aegypti.

As cidades da Região Me-
tropolitana de Campinas 
estão na iminência de uma 
nova epidemia de dengue 
em 2025, segundo autori-
dades regionais de saúde.

Moradores pedem a 
limpeza do local, fiscali-
zação e campanhas edu-
cativas contra o despejo 
de resíduos.

A Prefeitura de Hortolân-
dia informou que até o fi-
nal da semana enviará uma 
equipe ao local citado pela 
reportagem para constatar 
se a área que recebe o des-
carte irregular de lixo e en-
tulho é pública ou particu-
lar. Se constatado que o lo-
cal é público, a limpeza se-
rá realizada imediatamen-
te. Em caso de terreno par-
ticular, o Setor de Fiscali-
zação será acionado e en-
viará uma notificação ao 
proprietário para a reali-
zação da limpeza.

sujeira na área às margens da Rua Tripoli Chechi 
Felicinho é motivo de atenção; trecho é movimentado

Entulho e pneus a céu aberto viram 
ameaça a moradores em Hortolândia

paulo medina

Dois homens foram pre-
sos em flagrante por recep-
tação e adulteração de sinal 
identificador veicular, nes-
ta terça-feira (14), na aveni-
da João Coelho, no Jardim 
Nossa Senhora de Fátima, 
em Hortolândia. Com a pri-

são, os militares frustraram 
o desmanche do carro.

Uma equipe da Polícia 
Militar foi atender a uma 
ocorrência de recuperação 
de veículo. Um homem in-
formou ser proprietário do 
veículo e disse que havia 
alugado para um indivíduo 
que foi vítima do roubo. Na 
ocasião, foram subtraídos 

além do veículo, cartões, 
documentos pessoais, R$ 
150,00 e um celular.

O veículo possuía ras-
treador e estava localizado 
nas proximidades do bairro 
Jardim do Braz. De imedia-
to, a equipe se deslocou até 
o local, onde avistou o veí-
culo e dois indivíduos nas 
imediações.

Um dos indivíduos es-
tava adulterando a placa 
traseira do veículo com fi-
ta isolante, enquanto o ou-
tro segurava uma tesoura 
e o rolo de fita isolante. Ao 
perceber a presença poli-
cial, um dos indivíduos ar-
remessou as chaves do car-
ro no chão.

Foi realizada a aborda-

gem e os suspeitos afirma-
ram que estavam adulte-
rando o veículo para con-
duzi-lo até um local onde 
seria desmontado para re-
tirada de peças e acessó-
rios. Indagados sobre o rou-
bo, eles negaram a autoria 
e informaram que haviam 
encontrado o veículo aber-
to, com as chaves no conta-

to. Os suspeitos foram con-
duzidos até o Plantão Poli-
cial, onde permaneceram à 
disposição da Justiça.

A inda em Hortolân-
dia, um homem foi pre-
so por adulteração de si-
nal identificador veicular 
de uma motocicleta nesta 
terça-feira (14), no bairro 
Orestes Ôngaro.

Polícia Militar impede desmanche e prende 
dupla com carro roubado em Hortolândia

ação em Flagrante

Paulo medina  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

cézar oliveira  l  HORTOLÂNDIA
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após abordagem, policiais militares levaram acusados à delegacia de Polícia

aRQuiVo | TRiBuna liBeRal
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Praças esportivas 
são modernizadas 
e Hortolândia 
triplica alunosCidades

A Prefeitura de Monte 
Mor intensifica os esfor-
ços de combate à dengue 
com a realização de um 
mutirão no Jardim Pla-
nalto neste sábado (18). A 
ação, promovida em par-
ceria entre as Secretarias 
de Saúde e de Meio Am-
biente e Agricultura, será 
realizada das 8h às 12h e 
incluirá a operação Bota 
Fora e visitas de agentes de 
saúde nas residências.

O objet ivo do mut i-
rão é eliminar possíveis 
criadouros do mosqui-
to Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, zika e 
chikungunya, por meio 
da coleta de materiais in-
servíveis e conscientiza-
ção da população.

Os moradores devem se-
parar os itens descartáveis e 
inservíveis de suas residên-
cias e colocá-los na calçada 
antes do início do mutirão. 
Entre os materiais que po-
dem ser descartados estão 
pneus velhos, garrafas, plás-
ticos, móveis quebrados e 
outros objetos que possam 
acumular água da chuva.

Além disso, é importante 
permitir o acesso dos agen-
tes de saúde às residências, 
pois eles estarão orientan-
do os moradores e verifi-
cando a presença de focos 
do mosquito.

A Secretaria de Saú-
de também irá realizar a 
campanha de vacinação 
contra a dengue atenden-
do crianças e adolescentes 
entre 10 e 14 anos. A vaci-
nação acontecerá em todos 
os postos de saúde da cida-
de, de segunda a sexta-fei-
ra, sempre das 8h30 às 16h.

Para a criança ser imuni-
zada é preciso que os pais 
apresentem a carteirinha de 
vacinação e o cartão do SUS 
(Sistema Único de Saúde).

O secretário de Saúde, 
Wagner Tegon, informou 
que a distribuição das se-
nhas é feita até 15h30. “To-
das as crianças dessa faixa 
etária devem ser vacinadas 
contra a dengue, lembrando 
que o imunizante é aplicado 
em duas doses com inter-
valo de três meses entre as 
aplicações”, explicou o se-
cretário. Em Monte Mor, no 
ano passado, foram confir-
mados 3.003 casos de den-
gue, sendo que quatro pes-
soas morreram. Em 2025, 
até a publicação desta ma-
téria, a cidade soma quatro 
moradores com a doença.

Neste cenário, a Secre-
taria de Saúde reforçou a 
importância das ações de 
combate e prevenção à 
dengue e pediu a ajuda da 
população para não deixar 
água parada, impedindo a 
reprodução do mosquito 
Aedes Aegypti. Em caso de 
dúvidas, moradores podem 
ligar para a Secretaria de 
Saúde pelo (19) 3979-7070 
ou para a Vigilância em 
Saúde, no (19) 3979-1130.

Monte Mor marca mutirão contra 
a dengue para o próximo sábado

Secretaria de Saúde organiza ações de combate ao mosquito da dengue no Jd. Planalto

APós 3 mil cAsos

O prefeito de Paulínia, 
Danilo Barros (PL), confir-
mou a nomeação de Silas 
Faria de Souza como o no-
vo secretário municipal de 
Governo e Relações Insti-
tucionais da cidade. 

Silas Faria de Souza as-

sume a função de alta posi-
ção na administração mu-
nicipal, sendo responsável 
por articular políticas pú-
blicas, coordenar ações in-
tersecretariais e manter as 
relações institucionais en-
tre o município e outras es-
feras de governo, como o 
Legislativo municipal.

O cargo, que já foi ocu-

pado pelo próprio Danilo 
Barros em 2024, antes de 
ele ser eleito prefeito, car-
rega a missão de estreitar 
o diálogo entre a Prefeitura 
e a população, além de ga-
rantir a implementação das 
políticas governamentais.

Silas Faria de Souza che-
ga ao cargo em um no-
vo momento na gestão de 

Paulínia, que passa por um 
cenário de maior calmaria 
após as avalanches políti-
cas e administrativas ocor-
ridas antes do período de 
pandemia. Silas já inicia 
suas atividades como se-
cretário e deve participar 
de reuniões para alinhar 
as metas e prioridades do 
governo para 2025.

Danilo Barros confirma novo 
secretário de Governo de Paulínia

Prefeito escolheu nome para fazer articulação no governo

NomeAção oficiAlizAdA
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Servidor Jeverson Eclair Soares assumiu o comando da corporação sumareense em gestão que começa com general na 
pasta de Segurança Pública; governo alinha estratégias contra criminalidade depois de mais de 600 assaltos em 2024

O prefeito de Sumaré, 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), designou o 
servidor Jeverson Eclair 
Soares como o novo co-
mandante da Guarda Ci-
vil Municipal. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial.

Jeverson, que é servidor 
efetivo e possui ampla expe-
riência na área de seguran-
ça, foi escolhido para assumir 
temporariamente o cargo de 
provimento em comissão de 
comandante da GCM, subor-
dinado à Secretaria Munici-
pal de Segurança.

Tal nomeação ocorre em 
um momento estratégico 
para a segurança pública 
do município, em meio a 
esforços para reforçar o po-
liciamento e a atuação da 
Guarda Municipal em par-
ceria com outras forças de 
segurança. Ao assumir o 
comando, Jeverson Eclair 
Soares terá como missão li-
derar a GCM na implemen-
tação de medidas que bus-
quem maior eficiência no 

combate à criminalidade e 
na promoção da segurança.

O novo comandante as-
sume o cargo em uma fa-
se de demandas crescentes 
por mais presença da Guar-
da nas ruas e ações integra-
das com a Polícia Militar e 
outras instituições.

A troca no comando da 
GCM é vista como uma opor-
tunidade para imprimir no-
vas diretrizes à corporação.

“Acompanhando a reu-
nião liderada pelo nosso se-
cretário de Segurança Pú-
blica, General Peternelli, 
com o batalhão da nossa 

valorosa GCM. Foi um mo-
mento de diálogo impor-
tante, onde discutimos os 
desafios e anseios de nossa 
corporação e cidade, refor-
çando o compromisso com 
a segurança de cada cida-
dão”, disse o prefeito Hen-
rique do Paraíso.

Durante a primeira se-
mana de governo, a admi-
nistração municipal in-
tensificou esforços para 
aprimorar a segurança e 
promoveu uma reunião 
estratégica com represen-
tantes do 48º Batalhão da 
Polícia Militar do Interior 

Henrique do Paraíso e General Peternelli se reuniram com membros da GCM para alinhar ações de segurança

Após aproximação com a PM, Henrique 
do Paraíso nomeia comandante da GCM

divulgação
Paulo medina  l  SuMArÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

(BPM/I), com o objetivo 
de alinhar ações conjun-
tas para enfrentar a cri-
minalidade.

O encontro, realizado 
sob a liderança do prefei-
to e do secretário de Se-
gurança Pública, contou 
com a presença de auto-
ridades como o tenente-
-coronel Valmir Moreira 
da Silva e capitães da PM.

Durante a reunião, fo-
ram abordados dados e 
informações para o com-
bate à violência, o forta-
lecimento das ações ope-
racionais da Polícia Mili-
tar, do Disque Denúncia, 
além de estratégias para 
otimizar a atuação junto 
à corporação.

O reforço do policia-
mento ostensivo em áreas 
mais vulneráveis, melho-
rias na infraestrutura das 
bases da Polícia Militar e 
o estímulo à participação 
de moradores por meio do 
Disque Denúncia são me-
didas consideradas positi-
vas. Entre janeiro e novem-
bro do ano passado, Suma-
ré registrou 601 assaltos.

aRQuivo | TRiBuNa liBERal
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Presidente do Consimares, Leitinho 
visa inauguração do novo galpão para 
cooperativa municipal de reciclagem

Uma nova parceria com 
a unidade de Americana 
do Senai (Serviço Nacional 
de Aprendizagem Indus-
trial) pode ser firmada pela 
Prefeitura de Nova Odessa, 
desta vez para operaciona-
lizar cursos profissionali-
zantes de Vestuário (Cor-
te e Costura) e TI (Tecno-
logia da Informação e In-
formática) no Novo CTVP 
(Centro de Treinamento e 
Valorização Profissional), 
no Jardim Capuava.

Detalhes sobre a pro-
posta de parceria foram 
apresentados nesta se-
mana ao prefeito Cláu-
dio Schooder, o Leitinho 
(PSD), por Patrícia Storol-
li e Ronaldo Secco, ambos 
coordenadores do Senai 
Americana. Também par-
ticiparam o novo secretá-
rio municipal de Desen-

Prefeitura de Nova Odessa estuda parceria com SENAI

Cursos de qualificação profissional atendem necessidades de empresas da região

divulgação

CuRsos PRoFIssIoNalIZaNtes

O serviço de eliminação 
das canaletas de águas plu-
viais nas esquinas da Ave-
nida Carlos Botelho, no 
Centro de Nova Odessa, 
que começou nesta quar-
ta-feira (15), prossegue na 
manhã desta quinta-feira, 

e possivelmente também 
na manhã da sexta-feira. 

A possibilidade de con-
tinuidade da intervenção 
já havia sido prevista.

O período da manhã 
foi escolhido pelas equi-
pes de Obras, Coden e Se-
tor de Trânsito para evitar 
o grande fluxo de veículos 
do horário de pico, que nes-

te ponto acontece à tarde.
“Assim, os motoristas que 

trafegam de manhã pela re-
gião central de Nova Odes-
sa, principalmente no senti-
do Sumaré-Americana, de-
vem redobrar a atenção e 
obedecer rigorosamente à 
sinalização temporária de 
desvios e rotas alternativas”, 
informou a Prefeitura.

Eliminação de canaletas 
continua em Nova Odessa

Administração escolheu horário da manhã para evitar trânsito carregado 

valetas PRoFuNDas

divulgação
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Prefeito de Nova Odessa lidera preparativos finais para operação do galpão da Coopersonhos com novos equipamentos; 
expectativa é entregar projeto em breve e medida anima gestores ambientais da região; área já está definida e alugada

Novo presidente do Con-
simares (Consórcio Inter-
municipal de Manejo de 
Resíduos Sólidos da Região 
Metropolitana de Campi-
nas), o prefeito Cláudio 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
realizou nesta quarta-fei-
ra (15) a primeira reunião 
de trabalho com a equipe 
técnica do órgão. Na pau-
ta, um balanço das ações 
do ano passado, questões 
administrativas e as me-
tas para os quatro projetos 
prioritários do Consórcio.

Entre tais pautas, os 
preparativos finais para a 
breve inauguração do no-
vo galpão e equipamentos 
modernos para a Cooperso-
nhos, a cooperativa de reci-
cladores de Nova Odessa, 
projeto social beneficiado 
pelo Projeto Recicla Junto 
do Consórcio em parceria 
com a Ambipar Environ-
ment e a Prefeitura local.

Participaram da reu-
nião de trabalho o ex-pre-
feito de Elias Fausto e últi-
mo presidente do Consór-
cio, Maurício Baroni, os 
secretários municipais de 

Governo, Meio Ambiente 
e Obras – respectivamen-
te Odair Dias, Rafael Broc-
chi e Vilson Amaral – e a 
equipe do órgão regional, 
cujo superintendente é Mi-
mo Ravagnani.

Criado em 2023, o Proje-
to Recicla Junto tem como 
principal objetivo promo-
ver a coleta seletiva e a des-
tinação correta de resíduos 
sólidos recicláveis nos mu-
nicípios do Consórcio, des-
viando esses materiais do 

aterro sanitário e do des-
carte inadequado.

Através dele, já são cin-
co centrais de triagem de 
resíduos “modelo”, distri-
buídas em quatro municí-
pios: duas em Santa Bárba-
ra d’Oeste, uma em Horto-
lândia, uma em Monte Mor 
– que atende também Capi-
vari e Elias Fausto – e, em 
breve, uma em Nova Odes-
sa (a Coopersonhos). Nas 
unidades já em atividade, a 
média de renda mensal dos 

profissionais de reciclagem 
é de R$ 1.940,40 (homens) e 
R$ 1.867,40 (mulheres).

Em Nova Odessa, o no-
vo galpão locado pela Pre-
feitura está situado no Par-
que Industrial Fritz Berzin, 
e é totalmente adequado e 
equipado para as atividades 
de reciclagem dos membros 
da cooperativa, incluindo 
uma esteira, uma prensa e 
um guincho novos.

Atualmente, a Cooperso-
nhos funciona em um anti-

go barracão do Jardim Con-
ceição. Fundada no início 
dos anos 2000, a coopera-
tiva recebe apoio do muni-
cípio, incluindo um cami-
nhão e motorista para auxi-
liar no trabalho dos recicla-
dores. São cerca de 10 coo-
perados hoje em dia.

A expectativa é que a ca-
pacidade de processamen-
to de recicláveis aumente 
substancialmente graças à 
nova infraestrutura. “Com 
certeza, no novo galpão, o 

Em reunião com equipe técnica, Leitinho trabalha para entregar galpão no Parque Fritz Berzin

divulgação
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cretária de Assuntos Jurí-
dicos da Prefeitura, Vânia 
Cezaretto. Pela proposta, 
tanto os professores quan-
to o material didático cor-
reriam por conta do Senai, 
enquanto a manutenção 
do prédio caberia ao mu-
nicípio. O curso de Ves-
tuário teria início ainda 
neste 1º semestre.

“Trazer o nome do Se-
nai para mais essa inicia-
tiva de profissionalização 
dos nossos trabalhadores 
com certeza vai agregar 
muito para nossa popula-
ção. É uma entidade séria, 
que presta grandes servi-
ços ao setor produtivo do 
país há décadas, com ex-
celência”, disse o prefeito 
Leitinho.

Segundo Patrícia Storol-
li – que é coordenadora de 
Relações com a Indústria 
–, caso confirmada, a par-
ceria da unidade de Ame-
ricana com a Prefeitura vi-

sando o oferecimento dos 
cursos profissionalizantes 
gratuitos seria muito im-
portante também para a 
população da cidade. “As-
sim, atenderemos a comu-
nidade novaodessense e as 
empresas da nossa área de 
atuação em suas necessi-
dades qualificação de mão 
de obra”, afirmou.

“Temos dificuldades em 
encontrar parceiros com 
expertise no oferecimen-
to de qualificação e trei-
namento, e o Senai é uma 
instituição que traz sua ex-
periência e credibilidade a 
um projeto como o do No-
vo CTVP, que era um de-
sejo do prefeito Leitinho 
– de oferecer mais opor-
tunidades de profissiona-
lização para os trabalha-
dores de Nova Odessa. Es-
pero que essa parceria dê 
certo – e dê bons frutos no 
futuro breve”, acrescentou 
Rafael Brocchi.

volvimento Econômico e 
Social, Professor Antonio 
Teixeira, e seu antecessor, 
Rafael Brocchi, que es-

tá assumindo a pasta de 
Meio Ambiente.

A minuta do “termo de 
cessão de espaço para rea-

lização de cursos de qua-
lificação profissional” do 
Senai no Novo CTVP já es-
tá sendo estudada pela se-

pessoal da Coopersonhos 
vai ganhar em produtivi-
dade, aumentando a renda 
das suas famílias e elevan-
do o percentual de recicla-
gem de Nova Odessa. En-
tão todos vão ganhar com 
essa parceria do Consima-
res, Prefeitura e Ambipar”, 
salientou Leitinho.

Metas
Também foram debati-

das nesta quarta-feira me-
tas para a ampliação da 
utilização da Usina Mó-
vel de RCC (Resíduos da 
Construção Civil) do Con-
simares pelas cidades da 
região, do projeto de com-
postagem, além da im-
plantação da futura Cen-
tral de Tratamento e Recu-
peração de Resíduos que 
vai transformar lixo em 
energia elétrica.

Fundado há 15 anos, 
o Consimares é formado 
por sete municípios (No-
va Odessa, Capivari, Elias 
Fausto, Hortolândia, Monte 
Mor, Santa Bárbara d’Oeste 
e Sumaré), onde moram 
cerca de 1 milhão de habi-
tantes. A produção de resí-
duos do território é de 700 
toneladas/dia.



Nova lei

Cidade possui cinco fiscais aprovados em concurso que não podem ser nomeados enquanto novo projeto de lei com 
atribuições dos cargos não for aprovado pela Câmara de Vereadores; Executivo prepara lei em ‘regime de prioridade’

O prefeito de Sumaré, 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), sinalizou posi-
tivamente para a produção 
de uma nova lei municipal 
que regulamente e defina 
as atribuições dos fiscais 
da Prefeitura.

De acordo com o chefe 
do Executivo, a Prefeitu-
ra já atua para viabilizar a 
contratação de fiscais apro-
vados em concurso públi-
co. “Estamos trabalhando 
para atender às exigências 
legais e viabilizar a nomea-
ção dos novos fiscais, pro-
movendo uma administra-
ção pública mais eficiente,” 
disse o prefeito.

A declaração ocorreu 
após uma reunião do pre-
feito com o presidente da 
Câmara Municipal de Su-
maré, Hélio Silva (Cidada-
nia), que ressaltou a neces-
sidade de regulamentar os 
cargos de fiscal tributário 
e de obras e posturas, nes-
ta terça-feira (14).

O encontro também con-
tou com a participação dos 
procuradores da Câmara, 
Márcio Gonçalves e Rocí-

nio Fragoso, destacando a 
urgência de elaborar uma 
legislação “clara e específi-
ca” para atender às deman-
das administrativas e fis-
cais do município.

A reunião foi motivada 
pela decisão do Tribunal de 
Justiça de São Paulo, que 
invalidou legislações e de-
cretos municipais anterio-
res devido à ausência de es-
pecificação das atribuições 
dos cargos. A sentença de-
corre de uma Adin (Ação 
Direta de Inconstituciona-
lidade) ajuizada pela Pro-
curadoria-Geral de Justi-
ça do Estado de São Paulo 
e julgada pelo Órgão Espe-
cial do TJ-SP.

Sumaré possui um time 
de fiscais aprovados no úl-
timo concurso público da 
Prefeitura que pede que o 
novo governo municipal 
encaminhe uma solução 
que permita sua contrata-
ção. Os fiscais aprovados 
reivindicam a criação de 
uma nova lei que defina as 
atribuições do cargo, con-
dição para que possam ser 
oficialmente integrados ao 
quadro de servidores.

O TJ-SP considerou que 
cargos como “fiscal tribu-

tário” e “fiscal de postura” 
foram unificados no cargo 
genérico de “fiscal muni-
cipal” por meio de legisla-
ções locais e decretos mu-
nicipais que careciam de 
especificação das atribui-
ções. O TJ-SP declarou que 
a medida viola o princípio 
da reserva legal e outros 
dispositivos da Constitui-
ção Estadual.

Todo imbróglio jurídi-
co fez com que a Prefeitu-
ra revogasse em dezembro 
do ano passado editais de 
chamamento e convocação 
dos candidatos aprovados 
no concurso.

Hélio Silva enfatizou 
a importância de regula-
mentar os cargos. “A regu-
lamentação dos cargos é 
essencial para assegurar a 
legalidade e eficiência da 
fiscalização em nosso mu-
nicípio. É uma prioridade 
para garantirmos a funcio-
nalidade administrativa,” 
afirmou.

Prioridade
O Executivo informou 

que faz ajustes no projeto 
de lei, que será encaminha-
do à Câmara Municipal em 
regime de prioridade.

Presidente da Câmara de Sumaré, Hélio Silva, debateu 
demanda de fiscais com prefeito Henrique do Paraíso

Prefeito Henrique dá ‘sinal verde’ para 
regulamentação de fiscais em Sumaré

divulgação

O vereador Alan Leal 
(PRD), o mais votado com 
3.376 votos na eleição mu-
nicipal passada, decla-
rou sua ida para a base de 
apoio do prefeito de Su-
maré, Henrique do Paraí-
so (Republicanos).

A aliança foi selada na 
manhã desta quarta-fei-
ra (15), em São Paulo, na 
sede do PRD, numa reu-
nião com o presidente na-
cional do partido, Ovasco 
Resende.

“O prefeito de Sumaré 
está com toda energia pa-
ra zelar pela cidade e fa-
zer o bem. Por isso, Henri-

Alan Leal declara ida para base 
do governo Henrique, em Sumaré

Formalização de Alan Leal na base é ‘remédio amargo’ para a oposição em Sumaré

divulgação

Mais votado

O secretário de Obras 
de Sumaré, Bruno Khoury, 
vistoriou nesta quarta-fei-
ra (15) a construção parali-
sada do viaduto que vai li-
gar as Avenidas José Man-
cini, região central, e Ami-

zade, região de Nova Vene-
za, para analisar a situação 
do local e definir as próxi-
mas etapas para a retoma-
da das obras. 

“Estamos fazendo uma 
visita técnica em todas as 
obras paradas da cidade, 
para analisar de forma res-
ponsável a situação de cada 

uma delas e definir de ma-
neira isolada as próximas 
etapas para a retomada. 
Além disso, estamos anali-
sando os projetos e contra-
tos. O viaduto da Mancini é 
uma obra de grande impor-
tância para a nossa infraes-
trutura e mobilidade urba-
na. A obra vai ofertar uma 

nova rota de tráfego, além 
de diminuir o fluxo de veí-
culos na região central”, ex-
plicou Bruno Khoury.

O investimento inicial do 
viaduto é de mais de R$ 13 
milhões e conta com recur-
sos municipais. A transpo-
sição terá 450 metros e con-
tará com acesso nos dois 

sentidos, além da revitali-
zação de todo o entorno.

“Estamos analisando o 
projeto, contratos e obras 
in loco para a retomada, a 
fim de sempre beneficiar a 
nossa população. Hoje, te-
mos apenas uma entrada 
e saída direta para o Cen-
tro da nossa cidade, pela 

passagem embaixo da li-
nha férrea, sob o viaduto 
ferroviário Aristides Mo-
ranza, e a entrega do via-
duto vai contribuir muito 
com o progresso da cidade, 
avanços na infraestrutura e 
obras viárias”, comentou o 
prefeito Henrique do Paraí-
so (Republicanos).

Secretário vistoria obra parada de viaduto da Avenida Mancini
retoMada eM suMaré
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que está zelando pelas fa-
mílias de Sumaré. Fiquei 
muito feliz em conhecê-
-lo, e pode ter certeza que 
o PRD estará caminhando 
com você e será um gran-
de parceiro na sua gestão”, 
disse Ovasco a Henrique.

Para o prefeito de Su-
maré, o apoio de Alan Leal 
significa “uma união de 
forças em prol do bem pa-
ra moradores”.

“É uma honra ter o PRD 
em nossa base na Câma-
ra. Estamos começando a 
pensar em políticas sóli-
das para 2026. Precisamos 
pensar no futuro de nos-
so país e do Estado. Esta-
remos juntos, acampados 
na luta e em Sumaré va-
mos renovar a política, co-
locando sempre o municí-
pio e a população em pri-
meiro lugar, com uma ges-
tão mais técnica e entre-
gando serviços de quali-

dade para o nosso povo. E 
é dessa gestão que o PRD 
fará parte em nossa cida-
de”, comentou Henrique.

Alan frisou a causa ani-
mal na reunião que consa-
grou a parceria. “Agora o 
PRD de Sumaré integra a 
base do prefeito Henrique 
do Paraíso. Vamos consoli-
dar o nosso trabalho, prin-
cipalmente uma de nossas 
bandeiras, que é a causa 
animal. Henrique já se dis-
pôs a ajudar os animais da 
cidade. Contem com o nos-
so trabalho”, afirmou Alan.

A ida de Alan Leal para a 
base governista represen-
ta um “duro golpe” na opo-
sição, que perdeu o parla-
mentar mais votado e tam-
bém é próximo ao depu-
tado Bruno Lima (PP). Na 
queda de braço, Henrique 
sai fortalecido, enquanto 
os adversários perdem um 
de seus principais aliados.



Construções e reformas
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Investimentos no setor aumentam de 2 mil para 7 mil o número de jovens atendidos nas escolinhas esportivas da 
cidade; mais quatro locais estão em obras para ampliar atendimento e democratizar serviços para todas as idades

Com um salto no número 
de participantes nas esco-
linhas esportivas, de 2 mil 
para mais de 7 mil crianças 
e jovens atendidos sema-
nalmente, Hortolândia se-
gue investindo na amplia-
ção e revitalização de pra-
ças esportivas em todas as 
regiões. Nesta quarta-feira 
(15), o prefeito Zezé Gomes 
(Republicanos), ao lado do 
secretário municipal de Es-
portes, Gleguer Zorzin, vi-
sitou quatro desses espa-
ços que estão em obras pa-
ra garantir mais conforto, 
lazer e segurança.

No campo de futebol do 
Remanso Campineiro, a 
prefeitura realiza obras de 
ampliação dos vestiários, 
que também estão receben-
do melhorias no acabamen-
to interno. Parte do grama-
do do campo será trocada, 
e sanitários masculino e fe-
minino serão implantados 
para utilização dos torce-
dores durante os campeo-
natos municipais de fute-
bol amador. O espaço ain-
da receberá uma academia 
ao ar livre, tornando-se um 
centro multiuso para a co-
munidade. “Com as melho-
rias já realizadas e as que 

estão em andamento, este 
espaço vai se transformar 
num verdadeiro Comple-
xo Esportivo do Remanso 
Campineiro, atendendo ca-
da vez mais pessoas”, desta-
cou Zezé Gomes.

Na sequência, o prefei-
to e o secretário visitaram 

a Praça de Esportes do Jar-
dim Santa Clara do Lago, 
onde o campo de areia es-
tá sendo transformado em 
um moderno campo com 
grama sintética. O projeto 
também prevê a recupera-
ção total dos alambrados 
e a instalação de nova ilu-

minação LED, além de me-
lhorias no entorno da pra-
ça. “Esse campo será uma 
referência para a cidade 
por suas dimensões maio-
res do que os campos tra-
dicionais. A comunidade 
vai usufruir de um espaço 
de alta qualidade”, afirmou 

o prefeito. Uma quadra de 
areia também será mantida 
para a prática de esportes.

O terceiro local vistoria-
do foi o campo de futebol 
do Jardim Nova Europa. O 
tradicional “raspadão” de 
terra está sendo transfor-
mado em um campo com 

gramado, com a instalação 
de alambrados e a constru-
ção de vestiários. As obras 
estão previstas para serem 
concluídas em 90 dias. “Es-
se será o primeiro grande 
dispositivo esportivo des-
ta região, com a qualidade 
que a população merece”, 
frisou Zezé.

A última visita do dia 
ocorreu na Praça da Penha, 
no Jardim Nossa Senhora 
Auxiliadora. O campo so-
ciety de areia será substi-
tuído por grama sintética, 
enquanto o alambrado está 
sendo recuperado e a qua-
dra de areia destinada ao 
vôlei de praia será revita-
lizada. “Com essas melho-
rias, ampliamos as possi-
bilidades de uso desse es-
paço pela comunidade es-
portiva”, disse o secretário.

Zezé Gomes reforçou o 
compromisso da gestão 
em democratizar o aces-
so ao esporte para todas as 
faixas etárias. “Assim co-
mo a educação e a saúde, o 
esporte é um direito. Nos-
sa meta é garantir novos 
campos com grama sinté-
tica em todas as regiões do 
município. Em breve, va-
mos inaugurar oficialmen-
te o campo do Jardim Min-
da, que está ficando muito 
bonito”, destacou.

Governo Zezé Gomes diz que quer fortalecer acesso ao esporte e lazer para todas as faixas etárias

Praças esportivas são modernizadas 
e Hortolândia triplica total de alunos

divulgação

Um incêndio atingiu um 
barracão que está em refor-
ma na tarde desta quarta-
-feira (14), na rua Francisco 
Fadin, no bairro Morumbi, 
em Paulínia. 

A fumaça densa tomou 
conta do local rapidamente 
e o Corpo de Bombeiros foi 
acionado para controlar as 
chamas. O fogo consumiu 
parte de um material de lã 
instalado no telhado.

Ainda conforme a corpo-
ração, no momento do in-
cêndio havia funcionários 

trabalhando na reforma do 
barracão. Ninguém se feriu 
por conta do fogo. A perícia 
técnica foi chamada para 
apurar o que ocasionou o in-

cêndio. A ocorrência contou 
com apoio da Defesa Civil 
para avaliar possíveis danos 
na estrutura do local. O ca-
so foi registrado na Delega-
cia de Polícia do município.

Chamas  se espalham e atingem 
barracão em reforma em Paulínia

Fogo em barracão consumiu parte de material 
de lã que estava no telhado, no bairro Morumbi

divulgação

fumaça densa

Policiais militares da 1ª 
Companhia prenderam 
uma mulher com uma sa-
cola repleta de drogas, nes-
ta terça-feira (14), na rua Vi-
tório Breda, na Vila Valle, 
em Sumaré.

A equipe realizava pa-
trulhamento e avistou uma 
mulher carregando uma 
sacola verde e transparen-
te, que, à primeira vista, pa-
recia estar cheia de subs-
tâncias ilícitas. Ao perce-
ber a presença da polícia, 
ela apressou os passos e en-
trou em uma viela, sendo 

acompanhada.
Ela foi contida e duran-

te a abordagem a polícia 
constatou que no interior 
da sacola havia 407 micro-
tubos de cocaína. A mu-
lher foi conduzida ao 2º DP 
(Distrito Policial) de Suma-
ré, onde permaneceu à dis-
posição da Justiça.

Mulher é presa com sacola 
cheia de drogas em Sumaré

Mais de 400 microtubos de cocaína foram encontrados e apreendidos pela PM

Vila Valle

divulgação

A GCM (Guarda Civil 
Municipal) de Sumaré 
prendeu nesta terça-feira 
(15) um homem suspeito 
de vender drogas na rua 
Antônio Gomes Soares, no 
Maria Antonia. Os guar-
das que participaram da 
ação receberam infor-
mações de que o acusado 
usava um carro Celta pa-
ra guardar entorpecentes, 
e realizar as vendas dos 
produtos ilícitos.

Na busca pessoal, os 

agentes encontraram dois 
pinos de cocaína, e R$ 74. 
Dentro do veículo, embai-
xo do banco do passagei-
ro, a GCM encontrou uma 
sacola com drogas. No to-
tal, foram localizados 109 
pinos de cocaína, 11 fras-
cos de lança-perfume, 7 
comprimidos de ecstasy 
e 8 porções de maconha.

Na sequência, o homem 
foi levado para o Plantão 
Policial. A delegada Na-
thalia Alves Cabral deter-
minou a prisão do detido, 
em flagrante, por tráfico 
de drogas.

Traficante é preso pela 
Guarda Civil em ação 
no Maria Antonia

maConha e CoCaína
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no momento do 
incêndio havia 

funcionários 
trabalhando 
no barracão



Ah! Como era bom 
quando chegavam 
as noites de sába-

do dos anos 70 e as várias 
turmas que freqüentavam 
o Clube Recreativo saiam 
de casa para as Brincadei-
ras Dançantes...

Dançávamos a noite in-
teira, bebendo refrigeran-
te e curtindo as músicas 
daquela época: as ines-
quecíveis Bean e Music 
and me, de Michael Jack-
son, I Wil Survive, de Glo-
ria Gaynor e Manhatan 
Park de Dona Summer. 
Sem falar, é claro de John 
Travolta e Olívia Newton 
John, com suas perfor-
mances na dança imita-
da por muita gente. 

No samba, era a vez 
de nosso brasileiro Be-
nito de Paula com as 
suas Meu amigo Char-
lie Brown e Mulher Bra-
sileira e tantas outras to-
cadas nas rádios, emba-
ladas pelo êxito de mais 
um dos sucessos da Rede 
Globo de Televisão, a no-
vela Dancing Days.

Era somente uma Brin-
cadeira Dançante, ao som 
mecânico do João do Mig-
Som de Campinas (quem 
não se lembra?), mas as-
sim mesmo esperávamos 
ansiosos os sábados che-
garem logo.

Ah! Era muito bom. Vo-
cês se lembram? Das gí-
rias da época? Algumas 
delas: boco-moco, cafo-
na, careta, putis-grilo, 
paquera, secada, às pam-
pas, pacas, à bessa, bárba-
ro, legal, meu, mina, cara, 
amasso e malho.

Para ir às brincadeiras, 
comprávamos os calça-
dos na Sapataria do Vil-
mo e da Maria Tereza Pe-
droni e roupas na Elegante 
Magazine, Boutique do Al-
ceu Lorençatto ou na Ele 
Ela Boutique, do Lean-
dro Rossi. Havia também 
a Mabal Modas, da Maria 
Lorençatto.

Discoteca do Recreativo

As brincadeiras dançantes da 
discotheque do Recreativo

Folclore Sumareense
Velhos pescadores

L.L.F. e P.B. eram dois inveterados pes-
cadores. Sempre que existisse uma opor-
tunidade, lá iam eles com as varas e a tra-
lha de pesca para a beira do rio. 

À medida em que o tempo foi passando 
e a cidade crescendo, as oportunidades 
de pescaria na cidade e região foram di-
minuindo. O ribeirão Quilombo, que era 
um lugar muito frequentado, deixou de 
ser uma opção, por causa da poluição. A 
solução passou a ser nos rios da região, 
ainda piscosos. E a companhia preferi-
da passou a ser dos irmãos W.m., H.M. e 
D.M.. Por um bom tempo eles iam pelos 
lados de Moji-Guaçú, onde conseguiam 
pescar alguma coisa.

Nesse tempo começou a aparecer uma 
série de restrições para a pesca amado-
ra. O cidadão tinha que pagar uma taxa 
e tirar uma carteirinha de pescador. P. e 
L., já com alguma idade, não entendiam 
e não queriam entender essa nova reali-
dade. Para eles tudo não passava de uma 
medida para tirar dinheiro do cidadão. 
E também não estavam dispostos a en-
frentar filas e burocracia para conseguir 
a tal licença.

Preocupados com a possibilidade não 
pescar mais, perguntaram aos irmãos 
pescaria, numa dessas viagens, o que 
precisaria para se conseguir essa licença.

Muito brincalhões, os irmãos inventa-
ram um monte de exigências:

- documento de identidade, CPF, 
atestado de residência, atestado de boa 
conduta da polícia, atestado de saúde...

Os dois pensaram um pouco nas exigên-
cias e nada responderam. Aí o P. perguntou:

- Atestado de Saúde?
- É, respondeu um deles. O médico 

precisa atestar que a pessoa ouve bem 
e que enxerga bem...

P., que não enxergava quase nada, ficou 
preocupado. Prá colocar a linha no anzol 
sempre precisava da ajuda de alguém...

Já o L., que ouvia mal, também ficou 
preocupado.

Então o P. falou pro L.:
- Cumpadre, acho que agora acabou 

nossa pescaria. Eu num enxergo, você 
não escuta... Nóis nunca vai consegui a 
tar de licença...

Alaerte Menuzzo
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Margareth Ferreira

As brincadeiras come-
çavam às 21 horas e ter-
minavam às duas da ma-
drugada.

Guardo no coração as re-
cordações com os amigos 
da minha turma: Silvana 
Fabbri, Cristina Tardio, Ma-
ria Piedade Miranda, Isabel 
Ueda, Sonia Barijan, Jane 
Cristina Augusto, Mônica e 
sua irmã Terezinha França 
de Mendonça, que não está 
mais entre nós. 

Entre os “meninos”: 
Paulo Sérgio Tonin, Nil-
ton Cestari, Raul Perei-
ra de Camargo Junior e 
Carlos Roberto Tonezer. 
Eles levavam “tábua”, ou-
tra gíria da época, quan-
do uma “mina” recusava 
uma dança. 

Também tinha a turma 
da Silvia Marques, a tur-
ma Toddy e a do Lagartão, 
entre outras.

Era a arte da paquera, da 
troca de olhares. Dos ar-
repios pelo corpo quando 
pegávamos na mão do na-
morado. Beijos permitidos, 
aliás, apenas no namoro. 

Recordo-me dos lugares 
que costumávamos fre-
qüentar além dos clubes 
Recreativo e União. Va-
mos lá: Bar do Guilherme 
(Rancho Alegre), ao lado 
do Clube Recreativo, Bar 
do Mokó, na esquina das 
ruas Ipiranga com Antô-
nio do Valle Mello, Chur-
rascaria Norte Sul na Pra-
ça das Bandeiras, Urtigão 
na esquina das ruas Antô-
nio do Valle Mello com a 
Sete de Setembro e a Dis-
coteca Yong Machine, na 
Avenida José Mancini.

Ao final das Brincadei-
ras, ou quando decidíamos 
ir embora, nossa parada era 
o Baitakão, instalado entre 
a Mabal Modas e a Alfaita-
ria do Sr. Luis Cestari.

Tantas lembranças que 
guardo no coração! 

A principal, acredito, é a 
dessa juventude sadia da 
qual fiz parte, mesmo sem 
saber. Vivemos todos nós, 
na década de 70, os melho-
res anos de nossas vidas!

Colaboração: 
Ema Regina Bianchi Aguiar
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HÉLIO URBANO ZEOLINHA

FRANCO MONTORO

ADHEMAR E CALEGARIFAMÍLIA FRANCESCO PIERRE

SANDRA CUSTÓDIO

Hélio Urbano, o popular “Tucano”, trabalhou por muitos anos no 
CIRETRAN de Sumaré, no prédio que hoje abriga a Secretaria 

Municipal de Desenvolvimento Econômico, na Praça da República. Era 
muito conhecido na cidade pelo espírito alegre. Frequentou e ganhou 
vários carnavais do Clube Recreativo Sumaré, como o melhor folião. 
Torcedor fanático do Guarani Futebol Clube, de Campinas, Tucano 

tirou esta foto com a camisa do maior rival do seu time, a Ponte Preta. 
Mas ostenta uma foto do seu time do coração, à esquerda. 

Antônio Zeola Filho, o “Zeolinha”, foi um dos maiores jogadores de 
futebol de campo e futebol de salão de Sumaré. Era irmão do “Zeola”, 

que jogou no Clube Atlético Juventus e na Sociedade Esportiva 
Palmeiras, da capital. Nesta fotografia Zeola recebe um troféu das 

mãos do ex-presidente da Liga Sumareense de Futebol e ex-vereador 
Alvino Albanezzi. Ao lado deles, vemos o vereador Oswaldo Gastaldi. A 

foto foi tirada no Centro Esportivo de Sumaré. 

Franco Montoro, governador paulista, discursa num evento em Sumaré, 
ao lado do ex-Prefeito José De Nadai (1983-1988). Atrás deles vemos o 
Diretor Roberto Cordenonsi. No Governo de José De Nadai, Sumaré 

conseguiu inúmeros benefícios do Governo Montoro, que era do PMDB. 

Adhemar 
de Barros 
Filho, filho 
do ex-
Governador 
de São 
Paulo, era 
Deputado 
Federal. 
Veio para 
Sumaré em 
diversas 
vezes. Nesta 
foto ele está 
à esquerda, 
ao lado do 
vereador 
Ariosvaldo 
Calegari, 
vereador 
de Sumaré 
na 8ª. 
Legislatura 
(1983 a 
1988). 

Francesco Pierre e Ana Citro Pierre vieram da Itália para o Brasil como 
imigrantes. Moraram em Nova Veneza, onde constituíram numerosa 

família. Nesta foto vemos Dona Ana, no centro, ladeada por uma parte 
da família: Antônio Carlos, Ana Maria, Maria Aparecida, Ferdinando, 

Francisco Marcos, Maria Tereza e José Pierre (agachado). 

Sandra Custódio, colunista social e radialista, aparece 
neste registro da década de 1980 ao lado de Gustavo Tomazin. 

Eles participam de um Fórum organizado por Gustavo, 
que reunia as principais empresas de Sumaré.

jornaltribunaliberaldesumare


